

## ARRANQUE INCIERTO DE LOS MERCADOS

# La BMV repuntará en unos meses: Pedro Zorrilla

**HABRÁ NUEVAS emisoras una vez que los mercados internacionales se estabilicen**

**Guadalupe Cadena**

guadalupe.cadena@eleconomista.mx

A PESAR de los embates del exterior, la economía nacional ofrece una expectativa de crecimiento positiva para este año y en esa medida la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) anticipa un desempeño favorable que se observará en los próximos meses.

Pedro Zorrilla Velasco, director general adjunto de Servicios Corporativos y Relaciones Institucionales de la BMV, admite que en el arranque del 2014 “no deja de haber factores de riesgo e inestabilidad, como los que se han visto en las últimas semanas”, ya que las bolsas de países emergentes han visto retroceder sus índices.

En entrevista explica que el retiro gradual de estímulos monetarios en Estados Unidos por parte de la Reserva Federal provocó preocupación entre los inversionistas, por el impacto que dicha política pueda tener en los mercados, de ahí que “los países emergentes han sufrido más los embates de ese entorno de incertidumbre”.

Desde enero, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV acumula una caída de 5.2%, variación que fue antecedida por un retroceso de 2.24% al cierre del 2013.

Sin embargo, Zorrilla considera que México puede diferenciarse de los riesgos identificados para



**Pedro Zorrilla**, director general adjunto en la BMV, señaló que aún no hay fecha para entrar al Mercado Integral Latinoamericano. FOTO ARCHIVO EE: F. VILLA DEL ÁNGEL

las economías de desarrollo similar, gracias a las reformas (energética, fiscal, financiera y de telecomunicaciones), como lo demuestra la mejora en la calificación crediticia a la deuda del gobierno mexicano de “Baa1” a “A3”, por parte de la agencia Moody’s.

Zorrilla recordó que el 2013 fue un periodo complicado, ya que se ajustaron más de una vez las expectativas de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB).

“Pero este año arranca con perspectivas positivas de crecimiento económico y en ese sentido vemos un proceso diferente, con más em-

pleo e ingreso, mayor actividad productiva, más inversión y veremos empresas que dan más utilidades y mejores resultados. En este escenario, es factible que el desempeño del IPC sea positivo”, aseguró el directivo.

La volatilidad internacional que ha tenido resonancia en la BMV provocó que la semana pasada se pospusiera para nueva fecha la oferta pública inicial de Office Depot, que iba a ser la primera de las debutantes del 2014.

No obstante, Zorrilla estima que una vez que se estabilicen los mercados internacionales y que los in-

“Pero este año arranca con perspectivas positivas de crecimiento económico y en ese sentido vemos un proceso diferente, con más empleo e ingreso, mayor actividad productiva, más inversión y veremos empresas que dan más utilidades y mejores resultados. En este escenario, es factible que el desempeño del IPC sea positivo”.

versionistas reconozcan las fortalezas de México, el mercado local se reactivará y se podrán ver nuevas colocaciones de empresas.

“La Bolsa tendrá buenos resultados en términos de financiamiento para las empresas, los vehículos de inversión y los proyectos productivos del país, como lo ha hecho en los últimos dos años, no sólo en el mercado de capitales, sino en el de deuda, que es muy profundo”, aseguró.

Sobre los proyectos de la BMV para este año, Zorrilla (quien fuera Director de la Asociación de Bancos de México) destacó que se trabaja con la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores en la regulación que permita a la institución incorporarse al Mercado Integrado Latinoamericano (Mila), dentro del cual participan las bolsas de Perú, Chile y Colombia.